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VII CONGRESSO DO DEPARTAMENTO DE HiPERTENSãO DA SBC

PALAVRA DO PRESIDENTE DO SBC/DHA
Bem-vindo ao Vii Congresso do Departamento de Hipertensão Arterial da Sociedade Brasileira de Cardiologia (SBC/DHA). Esse evento 
marca, definitivamente, a junção da ciência à prática clínica, do ensino à assistência, da tecnologia ao humanismo, na busca de novos 
caminhos para o efetivo controle de um dos maiores problemas da saúde pública brasileira, a hipertensão. Honrados com a sua presença 
como congressista contamos com a sua efetiva participação em nossa missão de integrar profissionais dos diversos pontos do país, com 
diferentes interesses na hipertensão e com diversificadas formas de atuação, abrangendo a pesquisa, o ensino, as ações comunitárias e 
a assistência, tanto pública quanto privada. Cremos na força da união de experiências, da integração de diferentes pontos de vista, do 
conhecimento de realidades diversas e da difusão do conhecimento. O SBC/DHA tem atuado em diferentes frentes, como a Campanha 
“Eu sou 12 por 8”, de alerta à população, participações em projetos sociais de saúde pública, na difusão científica - com a publicação da 
Revista Brasileira de Hipertensão e das Vi Diretrizes Brasileiras de Hipertensão 2010 - esta última junto a outras sociedades afins, assim 
como na realização de eventos regionais, entre muitas outras ações. O Vii Congresso SBC/DHA representa o nosso evento científico 
máximo e a celebração de todos esses esforços. Bom congresso!

Marcus Vinícius Bolívar Malachias
Presidente do Departamento de Hipertensão Arterial da SBC

MENSAGEM DO PRESIDENTE DO
VII CONGRESSO SBC/DHA

Prezados congressistas. 
Saudações.
Finalmente, após um ano de muita dedicação estamos iniciando os trabalhos deste Vii Congresso!
Os esforços foram intensos e a dedicação contínua para que todos, sem exceção, tivessem a oportunidade de aproveitar ao máximo este 
congresso cujo tema central HiPERTENSãO ARTERiAL UMA DOENÇA ALÉM DAS CiFRAS não poderia expressar este momento.
Todos os detalhes foram muito bem cuidados por toda a equipe executiva e científica. A programação científica a cargo do Dr. Luiz 
Aparecido Bortolotto foi feita com todo cuidado para que nenhum dos pontos que envolvesse a doença deixasse de ser abordado. 
Sempre em primeiro lugar primando pela qualidade e o mais alto nível científico. Acredito que todos que se dedicam ao estudo da 
hipertensão arterial e suas co-morbidades ficarão satisfeitos após lerem toda a programação científica e entenderão por que disse do 
cuidado nos detalhes dos temas escolhidos. 
iniciamos neste Congresso um modo de interação com as autoridades de saúde em nosso país jamais visto até então. Digo isto por que 
no dia 24 de novembro teremos um curso de capacitação em Hipertensão Arterial para mais de 1000 médicos dos serviços públicos de 
saúde do município e estado de São Paulo no instituto DANTE PAZZANESE de Cardiologia. O impacto desta atitude foi tão grande e 
bem visto que o Ministério da Saúde tornou-se parceiro também neste curso, divulgando as imagens geradas em São Paulo, em tempo 
real para todo o Brasil e permitindo inclusive a interatividade entre os mais diferentes pontos do país com o auditório de São Paulo. 
interatividade esta que também haverá pela Secretaria de Estado de Saúde de São Paulo com os Distritos Regionais de Saúde de todo o 
estado. Esta atitude pioneira e muito provavelmente o início de uma nova era neste país não teria chegado ao seu objetivo não fosse o 
trabalho incansável do Dr. Carlos Alberto Machado que em momento algum se negou a prestar ajuda para que tudo se tornasse realidade. 
Fazemos um congresso científico, mas aproveitamos a oportunidade para difundir conhecimento para colegas que desejam e muitas vezes 
não conseguem estar próximos dos congressos médicos. Fazem parte também das parcerias concretizadas para o congresso, as parcerias 
com Organização Panamericana de Saúde e com o SESi. isto tudo um único objetivo, aliás, dois objetivos primordiais. Prestar serviço e 
fazer ciência. Os três dias de evento médico servirão a todos os presentes uma enorme possibilidade para reciclar seus conhecimentos 
e compartilhar com os colegas, experiências médicas dentro deste mundo chamado HiPERTENSãO ARTERiAL.
Não poderia terminar esta mensagem sem agradecer ao Dr. Marcus Bolivar Malachias, presidente do Departamento de Hipertensão da 
Sociedade Brasileira de Cardiologia, ao Dr. Jorge ilha presidente da Sociedade Brasileira de Cardiologia e todos aqueles que colaboraram 
para o nosso sucesso. Citar outros nomes poderia me fazer uma pessoa injusta, pois com certeza acabaria esquecendo alguém. Porém, 
desde os funcionários da SOCiEDADE BRASiLEiRA DE CARDiOLOGiA a todos os componentes da ASCON CONGRESSOS, que fizeram 
a acessoria executiva do evento, meu muito obrigado e tomara que tenhamos a oportunidade no futuro de estarmos juntos outra vez.
Um grande abraço e obrigado a todos.
Sejam bem-vindos ao VII Congresso. 

Flávio Antonio Oliveira Borelli.
Presidente do VII Congresso do Departamento de Hipertensão da SBC


